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Presidente 

Sì, l’ultimo Punto all’Ordine del Giorno sono le: 

“Comunicazioni”. Intanto, vi faccio quelle della 

Presidenza. Allora, abbiamo rilasciato patrocinio non 

oneroso per la Sagra d'u Chiacóne- leggo come è scritto – 

cioè del fico secco che si terrà sabato 3 dicembre dalle 

17:00 alle 23:00 e domenica 4 dicembre dalle 09.00 alle 

13:00 nella Piazza Bellini, quindi nella piazza antistante 

il nostro Municipio e l'abbiamo rilasciata all'associazione 

culturale Palese Insieme. 

Abbiamo rilasciato patrocinio non oneroso a Olivelio 2022 

15° edizione che si svolgerà in data 25 novembre alle ore 

18:00 in un incontro pubblico che si terrà presso questa 

sala consiliare e domenica 27 alle ore 19:00 presso l’Arena 

Don Luigi Minerva nella Chiesa del Sacro Cuore a Macchie. È 

stata rilasciata all'associazione Stare Insieme 

associazione politico-culturale. 

Poi, stiamo rilasciando oggi gratuito patrocinio per gli 

eventi natalizi organizzati dall'associazione Palese 

Futura, si terranno il 18 dicembre alle ore 20:00 con un 

concerto di Natale presso la parrocchia di Santo Spirito, 

il 20 dicembre alle ore 17:00 La Magia del Cioccolato con 

animazione sonora per le vie di Palese e il 21 dicembre 

alle ore 17:00 La Magia del Cioccolato Willy Wonka con le 

mascotte di Willy Wonka e l'arrivo di Babbo Natale in 

carrozza in giro per il paese con foto e distribuzione di 

dolci. 



 

Ultima comunicazione da parte dell'Amministrazione è 

l'Istituto Comprensivo Aristide Gabelli ha chiesto al 

Sindaco, all'Assessore al welfare e al Municipio, al 

sottoscritto, di in occasione degli eventi del 25 novembre 

di adottare una panchina che possa diventare la panchina 

rossa in ricordo di tutte le donne vittime di violenza. Con 

IVOP è stata individuata perché hanno chiesto dei punti di 

maggiore diciamo risalto e di visibilità è stata 

individuata una delle tre panchine poste nella piazzetta 

del lungomare Cristoforo Colombo a Santo Spirito 

esattamente la panchina posta di fronte alla garitta della 

Polizia Locale, quindi daremo comunicazione in giornata 

dell'autorizzazione da parte di IVOP all'Istituto 

Comprensivo Gabelli che ovviamente in occasione della 

Giornata internazionale per l'eliminazione della violenza 

contro le donne ha già invitato, ma poi invierà diciamo 

invito a tutti i Consiglieri e al sottoscritto, ha già 

invitato ad essere presente il 25 novembre per 

l'inaugurazione della panchina rossa di cui trattasi. 

Queste sono le comunicazioni che doveva fare. Ci sono 

comunicazioni da parte dei Consiglieri? Allora, iscrivo a 

parlare dunque Consigliera Noviello, Consigliera Valerio e 

poi il consigliere Chieppa per il momento, poi la 

Consigliera De Benedictis. Prego, Consigliera Noviello. Sì 

adesso procedo alla lettura. 

 

Consigliere Noviello 



 

No, prego se dovete concludere la questione… 

 

Presidente 

Mi hanno chiesto di leggere giustamente il documento 

dell’Aristide Gabelli, dice: adottiamo una panchina rossa 

in ricordo di tutte le donne vittime di violenza in un 

momento in cui l'aberrante fenomeno della violenza di 

genere è sempre più al centro dell'attenzione mediatica. A 

seguito dei casi di cronaca l'Istituto Comprensivo Aristide 

Gabelli non può esimersi dal fornire un forte segnale di 

sensibilizzazione rivolto alle nuove generazioni. Da circa 

8 anni è ormai per noi consuetudine il 25 novembre dare 

risalto a una tematica tanto pregnante e così tragicamente 

attuale, quale l'educazione di genere con lo scopo di 

educare i bambini e le bambine, i ragazzi e le ragazze ad 

un sentirsi maschio e femmina in maniera libera e più 

consapevole. Diverse sono le iniziative attraverso le quali 

l'Istituto coinvolgendo innanzitutto gli alunni più grandi 

e a cascata tutta la comunità scolastica si è reso 

protagonista consentendo e favorendo la disseminazione di 

tale messaggio di denuncia. Possiamo ricordare tra le tante 

il posizionamento di scarpe rosse lungo le principali vie 

cittadine e nei periferici quartieri di Catino e San Pio, 

la partecipazione al flash mob promosso da One Billion 

Rising con campagna mondiale di sensibilizzazione ideata da 

Eve Ensler l'autrice dei monologhi della vagina, una mostra 

fotografica realizzata e interpretata dagli alunni delle 



 

terze classi, una mostra pittorica di capolavori di grandi 

esponenti della pittura mondiale rivisitata dagli alunni. 

Anche quest'anno nella giornata internazionale per 

l'eliminazione della violenza contro le donne l'Istituto 

Comprensivo Aristide Gabelli sensibilizzerà le coscienze di 

adulti e piccini attraverso l'ormai consueto, ma sempre 

tanto atteso, posizionamento lungo le principali vie 

cittadine ed in prossimità di tutti i plessi del 

comprensivo delle scarpe rosse simbolo ormai acclarato e 

consolidato di tale giornata. A questo vorremmo promuovere 

la realizzazione di un altro simbolo quale emblema e monito 

contro queste forme di violenza, la panchina rossa. La 

panchina rossa colore del sangue, simbolo del posto 

occupato da una donna che non c'è più portata via dalla 

violenza di un uomo. La panchina non è solo il simbolo di 

un percorso di sensibilizzazione contro il femminicidio e 

la violenza maschile sulle donne, ma rappresenta anche un 

mezzo per mantenere viva la presenza delle donne vittime di 

violenza restituendo nel loro la memoria e il posto che 

occupavano al cinema, a scuola, in autobus, al posto di 

lavoro, per strada prima che un uomo decidesse di porre 

fine alle loro vite. È volontà della comunità dell'Istituto 

Comprensivo Aristide Gabelli adottare nel territorio di 

Santo Spirito una panchina rossa situata in un luogo molto 

frequentato del territorio, quale il lungomare Cristoforo 

Colombo nel punto di affaccio principale sul porticciolo. 

Chiediamo, quindi, a gran voce al Comune di Bari, alla 



 

persona del Sindaco Antonio Decaro di individuare una 

panchina da adottare consentendoci così di realizzare il 

nostro desiderio e il nostro monito contro la violenza 

sulle donne. Alunni e docenti provvederanno alla 

tinteggiatura della panchina e alla realizzazione di una 

targa da lasciare in modo definitivo a memoria delle 

vittime di violenza con l'indicazione del numero di aiuto 

1522. Questa azione contribuirebbe ad educare la comunità 

territoriale al rispetto e alla considerazione del fenomeno 

aiutando a coglierne la gravità e la pregnanza rientrando a 

pieno, non solo in uno degli obiettivi del POF della nostra 

scuola, ma in uno degli aspetti prioritari delle politiche 

comunitarie, l'educazione alle pari opportunità e alla 

prevenzione della violenza di genere. Augurandoci in una 

benevola accoglienza della nostra istanza, porgiamo 

cordiali saluti. Questa è stata inviata in data 14/11/2022 

al Sindaco Decaro, all’Assessore al welfare la dottoressa 

Bottalico e al Presidente del Municipio. Ci siamo sentiti 

con la Segreteria, con il Gabinetto del Sindaco e con 

l'Assessore che hanno delegato me all'individuazione della 

panchina e a seguito di questo oggi comunicheremo, dopo il 

Consiglio, l'individuazione della panchina di cui vi ho 

fatto cenno prima 

Prego, Consigliera Noviello.   

 

Direttore 



 

Una comunicazione di servizio, alle 10:57 do atto che è 

uscito il Consigliere Lomoro dalla riunione.  

 

Presidente 

Grazie, Direttore. 

 

Consigliere Noviello 

Allora, Presidente, io vorrei intervenire su una questione 

per cui le ho già chiesto. Allora, ho buttato giù due 

righe, però sarò brevissima. Allora, questo riguarda la 

zona di Palese diciamo del centro storico di Palese che 

interessa quel quadrilatero compreso tra Piazza Capitani 

fino a Duca d'Aosta e tutto quanto, comprendente via 

Modugno. Allora, io sostanzialmente propongo che il 

Consiglio del Municipio insieme alla Ripartizione 

Urbanistica Edilizia Privata possa principiare su un 

eventuale pianificazione urbanistica del territorio di 

Palese nelle porzioni del territorio comprese tra via 

Capitaneo, il limite di Corso Vittorio Emanuele, nonché via 

Modugno e via Priolo più diciamo ovviamente la zona del 

Duca d'Aosta. Si chiede che tale attività possa consistere 

nell'approfondimento e aggiornamento sotto il profilo 

tecnico e amministrativo della possibilità di realizzare un 

piano particolareggiato nella zona di interesse voglio dire 

di cui stiamo parlando. Si precisa che con deliberazione 

del Consiglio Comunale 2/2022 fu approvato praticamente un 

DUP in cui sono stati elencati gli obiettivi generali e le 



 

strategie promosse dall’Amministrazione Comunale relative 

allo sviluppo sostenibile del territorio e la 

valorizzazione del rapporto tra città e mare che sono state 

recepite nella proposta di piano particolareggiato di Santo 

Spirito. Analogamente a quanto previsto già per l’attiguo 

quartiere, si chiede che nella zona di Palese risulti 

possibile individuare nella fitta trama insediativa di 

tessuto edilizio una serie di opportunità di valorizzazione 

e trasformazione rappresentata dalla presenza di aree anche 

di estensione contenuta, ma dall'alto potenziale 

rigenerativo. Si tratta di frammenti di tessuto degradato o 

dell'edificato di scarsa qualità architettonica in 

contrasto con valori storici e identitari del luogo su cui 

è possibile intervenire per ricucire parti di città. Nella 

zona interessata, infatti, vi sono aree e porzioni di 

tessuto che per la loro particolare posizione reciproca 

richiedono una strategia unitaria di trasformazione del 

contesto urbano interessato ridensificando i fondi urbani e 

migliorando la qualità dello spazio pubblico. Per quanto 

attiene lo studio della viabilità gli obiettivi primari 

sono la valorizzazione di Corso Vittorio Emanuele, 

comprendente Piazza Magrini che nei mesi a venire subirà 

già una riqualificazione, Piazza Capitaneo con il portico 

di Papa Piccolo e lo storico Menhir, fino alla Villa Zanchi 

dove termina l’abitato e si accede direttamente al Parco 

Naturalistico di Lama Balice, ove hanno sede la Chiesa 

rupestre dell'Annunziata e i titoli che delimitavano i 



 

territori oltre a Villa a Framarino. La riqualificazione 

della rete viaria e degli spazi aperti risulterebbe 

ottimale per una migliore qualità dello spazio pubblico e 

dalla fruibilità ciclopedonale dei luoghi sia all'interno 

dell'area oggetto del piano sia in connessione con le aree 

confinanti. Le norme tecniche di attuazione del piano 

particolareggiato contengono le direttive sulla percezione 

dello spazio pubblico, il cui obiettivo primario è il 

recupero dell'esistente, cioè la riproporzione 

dell'identità originaria dell'edificato mediante la 

salvaguardia di elementi costruttivi e decorativi di pregio 

storico e tradizionale, oltre che all’eliminazione di 

elementi  aggiunti della preesistente e dissonanti da 

queste, ovvero la sostituzione di detti elementi con altre 

di analogo uso e formalmente accettabili, oltre alla 

valorizzazione di alcuni edifici e monumenti storici del 

territorio già elencati in parola. Emerge la necessità di 

garantire l'armonia del decoro esterno sia sul piano 

stilistico che cromatico rimanendo ovviamente all’interno 

degli edifici nella piena disponibilità dei proprietari. 

Quindi, sostanzialmente in sintonia con questo si richiede 

anche di riqualificare la zona dello spazio compreso tra 

l'edificio storico del Duca d'Aosta, ovvero il parchetto e 

ovviamente questo non può esimerci da capire a che punto è 

da parte dell'Amministrazione l'intenzione di voler 

acquisire quell'area attiguo al Parco Garofalo per la 

realizzazione, come ci siamo sempre detti, di un parcheggio 



 

di scambio e risolvere anche il nodo, come ci siamo sempre 

detti in Maggioranza con tutti Consiglieri, dell'area 

Mercatale e del mercato di Palese. Quindi, diciamo questa è 

una proposta voglio dire che faccio al Consiglio e 

cerchiamo di capire anche la questione dell'esproprio di 

quell'area anche perché ormai parlare di espropri diventa 

una questione obsoleta, visti tutti gli altri mezzi che le 

Pubblica Amministrazione ha disposizione come il semplice 

acquisto e la semplice vendita.  

Oltre a questo così concludo e magari poi mi risponde, 

vorrei capire e vorrei avere notizie circa la costituzione 

dell'asilo nido Le Fiabe, dato che è stato inserito nelle 

progettazioni candidate al PNRR e entro la prossima estate 

devono diciamo principiare, devono essere affidati, 

facciamo così, tutti i lavori delle progettazioni PNRR per 

poter appunto ricevere i fondi quindi cerchiamo di capire a 

che punto è la costruzione del nido perché non so se avete 

visto quest’anno, nonostante i voucher che il Comune 

comunque concede per accedere agli asili nidi privati, ma 

quest'anno la graduatoria del nido pubblico Le Ali di 

Michela a San Pio è stata più lunga di tutti gli altri 

anni, quindi il territorio di Palese e penseremo anche al 

territorio di Santo Spirito ormai necessitano di nidi 

comunali.  

Oltre a questo siccome si è parlato anche degli alvaretti e 

della possibilità per coprirgli per consentire anche alle 

persone che sono appunto inabili di poter percorrere le 



 

nostre strade, chiedo al Consiglio e al Presidente di poter 

fare un sopralluogo in Via Nazionale nel tratto compreso 

tra via Titolo e fino a Santo Spirito perché lì 

praticamente ci sono delle interruzioni di cancelli di 

ville e tra l'altro ci sono dei marciapiedi che hanno dei 

dislivelli anomali, quindi non è assolutamente consentito 

il passaggio a una carrozzina, ma anche a qualcuno con un 

passeggino diventa veramente problematico.  

Sempre attenendo mi diciamo nell'ambito del PEBA io ho 

proposto al Consiglio circa 2 anni fa di poter usufruire 

della L.R. n. 2160/2018 per quanto riguarda delle strutture 

leggere di accesso alle spiagge e al mare per i disabili. 

Siccome siamo a dicembre, però per noi, voglio dire per 

questo tipo di progettazioni siamo, non so se forse già in 

ritardo, però voglio dire non dobbiamo sempre aspettare 

aprile-maggio per reclamare l'estate quando vediamo le 

temperature alte mettiamoci a lavorare già da subito perché 

se parliamo di pari opportunità, la pari opportunità deve 

essere garantita a tutti i cittadini anche chi non può 

muoversi liberamente. 

In ultimo e chiudo chiedo anche notizie sulla questione di 

via Udine, quando potremo transitare su via Udine. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie a lei, Consigliera. Allora, parto dalla prima: 

pianificazione urbanistica. Io direi che sarebbe il caso di 

portare una deliberazione di questo tipo su sua proposta 



 

all'interno del Consiglio, quindi con una prossima 

deliberazione consiliare che possiamo programmare per il 

prossimo mese di dicembre. Invito i Consiglieri anche con 

la mia presenza se ritenete a vederci in Commissione 

congiunta perché ovviamente è di competenza della II, ma la 

proposta è della Consigliera Noviello, io direi di vederci 

in Commissione congiunta, stilare un documento e portarlo 

quanto prima a dicembre in Consiglio in modo da trasmettere 

questa al Settore Urbanistica per le sue valutazioni e per 

seguire il percorso. All'interno di questo primo punto lei 

ha parlato del Giardino del Duca d'Aosta che abbiamo 

trasferito diciamo in una delibera di indirizzo che verrà 

all’esame del Consiglio nella prossima seduta del 28 

novembre già fissata in calendario, ne avrete 

comunicazione, perché la conferenza dei Capigruppo ha 

ritenuto di inserire la sua proposta in Consiglio ed è già, 

come il Direttore sa perché gli abbiamo trasmesso un 

documento ufficiale della conferenza dei Capigruppo, è già 

calendarizzata all'interno del Consiglio. All'interno di 

quella delibera noi dovremmo rifare un sollecito 

all’Amministrazione Comunale per l'acquisizione dell'area 

che condivido ritengo fondamentale. Il 28 novembre, leggo 

il verbale della conferenza Capigruppo, alle ore 8 ci sarà 

l’approvazione verbali sedute precedenti, comunicazioni, 

delibera di indirizzo riqualificazione Giardino Duca 

d'Aosta, delibera di comunicazione istituzionale, ci sarà 

anche l'approvazione diciamo dell’avviso pubblico e un 



 

parere ex art. 55 per il regolamento della Commissione 

Tecnica delle Attività Estrattive, oltre questo ci sarà un 

altro parere che ho trasmesso ieri al Presidente della II 

Commissione, quindi faremo un’integrazione dell'Ordine del 

Giorno. 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Sì, perché il parere scade e quindi conviene inserirlo nel 

28, invece poi a dicembre facciamo una seduta dove 

inseriremo questa richiesta di pianificazione urbanistica.  

Costituzione asilo nido Le Fiabe. È di ieri la notizia che 

è stata concessa una proroga sulla realizzazione degli 

asili nido, ma questo vale per tutt’Italia, fermo restando 

che però prendo atto della sua richiesta e manderò una 

comunicazione formale nella quale chiedo a che punto è lo 

stato di progettazione dell’asilo nido che ritengo sia 

assolutamente fondamentale per il territorio.  

Via Nazionale, l’ho anticipato lei, rientra non nell’arredo 

urbano di competenza del Municipio, ma rientra nelle 

operazioni del PEBA e quindi anche di questo chiederemo 

contezza perché vi ricordo che noi abbiamo già chiesto 

all’IVOP di impegnare i fondi del PEBA destinati al V 

Municipio per completare gli scivoli di via Napoli perché 

furono fatti soltanto da un lato e non dall'altro e per 

inserire quel tratto di Via Nazionale più, se non ricordo 



 

male, c'erano mancanti alcuni scivoli sulla via Diaz e 

altri sulla via Vittorio Veneto che non erano mai stati 

realizzati, se non sbaglio, sì il Consigliere Piscopo in 

alcuni punti indicò in II Commissione alcuni scivoli, più 

c'erano altri che erano stati segnalati all’interno della 

II Commissione, non ricordo da chi onestamente se Chiappa o 

De Stasio, ma qualcuno aveva segnalato degli altri scivoli, 

li inseriremmo come richiesta del PEBA, ma non ne abbiamo 

ancora avuto notizia, è il caso di ritornare sulla 

questione.  

Stessa cosa la Legge Regionale per le strutture di accesso 

al mare. Lo abbiamo chiesto a novembre dell'anno scorso e 

la struttura voi sapete che li abbiamo convocati due volte 

in Commissione e li abbiamo riconvocato alla presenza 

dell'Assessore, ho mandato una comunicazione al Sindaco, 

inutile dire che non c'è stato nulla di nulla, cioè nessuna 

risposta da parte del settore che si occupava delle coste, 

adesso non c'è più, è cambiato il Dirigente perché 

l’Ingegner Casanova è stata trasferita alla ZES e quindi 

siamo anche diciamo in assenza di Dirigente che si doveva 

occupare di queste questioni, però anche su questo dobbiamo 

ritornare a bomba. 

Via Udine, mi permetto di dire che è una tragedia assoluta, 

nel senso che dovevano riprendere i lavori il 15 settembre, 

hanno avuto una mia nota il 25 nella quale chiedevo come 

mai non stessero riprendendo i lavori, la ditta ha risposto 

all'IVOP che purtroppo aveva sciolto il contratto con la 



 

subappaltatrice che si stava occupando dei lavori e che era 

in fase di redazione il nuovo contratto con la ditta 

subappaltatrice. Ad oggi non è stato fatto nulla di nulla. 

Il sottoscritto la settimana scorsa ha diffidato a 

riprendere i lavori o immediatamente a riaprire la strada e 

il Sindaco ha avuto un'interlocuzione personale con il 

proprietario dell’impresa diffidandolo entro una settimana 

a riprendere i lavori o a dare la possibilità di revocare 

l'ordinanza di chiusura riaprendo. Sappiate che da parte 

mia ho scritto che in ogni caso i lavori del secondo tratto 

che va da Suor Maria Lucchesi a via Napoli non potranno più 

essere intrapresi, se non dopo il 7 gennaio perché ritengo 

che nel periodo di Natale non ci possano chiudere la via 

Udine, parlo del tratto Suor Maria Lucchesi-via Napoli, 

perché ovviamente congestionerebbero completamente il 

traffico, quindi li inizieranno a gennaio, tenuto conto che 

lì il programma lavori è di 60 giorni sperando che non sia 

il programma lavori che c'è stato diciamo nel primo tratto 

dove abbiamo avuto una serie di difficoltà, hanno trovato 

una falda, poi hanno trovato una parete rocciosa, poi si 

sono sfondati i vasconi in pietra vecchi che c'erano sul 

lato delle case, hanno trovato un mare di difficoltà, ma 

sta di fatto che i lavori sono andati veramente a rilento e 

adesso tenere chiusa la strada soltanto per sistemare i 

paletti di divisione tra l'area pedonale e quella carrabile 

e avere una strada chiusa da 2 mesi inutilmente è una cosa 

che è diventata inaccettabile per la quale io nella lettera 



 

ho anche scritto che, pur trattandosi di accordo di 

programma, ci sono delle penali che possono essere 

applicate per un’interruzione di pubblica fruibilità, 

speriamo che l'IVOP dia un’accelerata a questo 

provvedimento e mette in mora la società perché non siamo 

più in grado di reggere neanche nei confronti dei cittadini 

ormai non ci sono più scusanti e quindi dovrebbero o 

completare i lavori oppure lasciassero i lavori nelle mani 

dell'Amministrazione Comunale e riaprissero la strada. 

Quindi, vi farò sapere entro il prossimo Consiglio nelle 

comunicazioni se c'è stata data risposta, in ogni caso ove 

non ci fosse data scriverò direttamente e prendo l'impegno 

in questo Consiglio direttamente alla Polizia Locale 

ordinandogli di riaprire la strada perché non siamo più in 

grado di aspettare e non ne abbiamo nessuna voglia.  

 

Consigliere Noviello 

Devo chiedere solo una documentazione al Direttore, se 

gentilmente mi può inviare l’ordinanza dell’Acquedotto 

Pugliese per i lavori su Corso Vittori Emanuele.  

 

Presidente 

Sì, posso farlo anch’io, comunque lo fa il Direttore. 

Abbiamo l’ordinanza che è stata, tra l’altro, ricordo al 

Direttore, oltre l’ordinanza iniziale, se vuole trasmettere 

alla Consigliera o a chi lo volesse, la proroga che è 

arrivata 2 giorni fa. 



 

 

Direttore 

Va beh, comunque la prima comunicazione l’abbiamo postata 

sul sito del Municipio. 

 

Presidente 

Dobbiamo postare la proroga in modo che tutti possano avere 

contezza dell’ordinanza. Poi la trasmettiamo.  

Consigliera Valerio. 

 

Consigliere Valerio 

Teresa Valerio. Allora, un'informazione in seguito alle 

varie segnalazioni ricevute dai cittadini, soprattutto gli 

abitanti della zona corso Vittorio Emanuele e Piazza 

Capitaneo. Abbiamo visto che in giro in questo periodo 

hanno iniziato con la potatura degli alberi, siccome la 

zona di Piazza Capitaneo, come ben conosciamo, è soggetta 

alla nidificazione di molti uccelli, quindi urge di una 

potatura e soprattutto per la problematica che alcuni rami 

sono ancora decadenti c’è necessità di una potatura 

urgente. Volevamo sapere se effettivamente in calendario è 

ancora prevista questa potatura, se c'è una garanzia 

soprattutto di questa potatura.  

 

Presidente 

Sì, Consigliera Valerio sono previste le potature in tutti 

i parchi e giardini nel V Municipio. Piazza Capitaneo è 



 

stata particolarmente segnalata, come è stato segnalato il 

Giardino Duca d'Aosta, come è stato segnalato da me il 

giardino di Santo Spirito sulle vostre richieste che avete 

portato in Commissione, ma in generale mi hanno risposto 

dal settore giardini che sono previste le potature di tutte 

le strade, tenuto anche conto che l'anno scorso non sono 

state effettuate e quindi quest'anno ancor di più. Vi dico 

anche per il settore giardini che ho chiesto di fare 

un’attenta valutazione al patrimonio e a giardini sulla 

necessità di mantenere, potrebbe essere anche impopolare, 

però di fatto è una questione importante di mantenere il 

posizionamento di quegli abeti all'ingresso del cimitero di 

Palese perché sono alberi che stanno creando fin troppi 

problemi sia di decoro proprio di salute pubblica perché 

tutte le tombe dei nostri cari sono piene di escrementi 

degli alberi e quindi gli ho chiesto eventualmente di 

valutare la possibilità di eliminare gli alberi 

posizionandone altri ai bordi vicino ai muri e quindi 

lontani dai campi dei nostri cari, non ho al momento avuto 

risposta, però su questo ci torneremo. Ovviamente vi chiedo 

di fare, come fate sempre, da sentinelle del territorio per 

la potatura e di segnalare se vedete che ci sono delle zone 

che sono state saltate in modo che si possa intervenire 

così come avete fatto oggi. Consigliera De Benedictis. 

 

Consigliere De Benedictis 



 

De Benedictis. Presidente, una domanda come mai i patrocini 

e la richiesta di patrocinio non arrivano più alle 

Commissioni? Perché era fatto già richiesto, aveva detto 

sì, oggi invece ho potuto constatare che ne sono arrivati 

parecchi e li abbiamo votati perché chiaramente sono 

gratuiti e quindi non…, però di solito ricordo che 

arrivavano anche in Commissione.  

Per quanto riguarda la garitta un po' ti di tempo fa, 

qualche anno, la II Commissione aveva esternato la volontà 

di creare, di risistemare quella garitta che si trova sul 

lungomare di Santo Spirito e avevamo anche pensato di 

creare un luogo di lettura. Lei ci aveva detto che 

purtroppo essendo messa molto male perché da anni non è mai 

stata ripulita e sistemata doveva essere eliminata, tolta, 

ma vedo che né abbiamo potuto realizzare quello che la 

Commissione aveva progettato e pensato per il territorio, 

né tantomeno sono passati degli anni e la garitta non è 

stata tolta e di conseguenza crea anche, potrebbe creare, 

anche dei problemi di sicurezza perché è arrugginita, 

qualche bambino passandoci si può far male. Allora, 

prendiamo una decisione di toglierla o di rifarla sistemare 

e utilizzarla per qualche altra cosa. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie a lei, Consigliera. Richieste di patrocinio, sì, non 

ci avevo pensato che dovevano essere trasmesse, chiedo al 

Direttore di ripristinare la trasmissione delle richieste 



 

patrocinio ovviamente essendo non onerose, diciamo, non ci 

siamo preoccupati più di tanto di emanare il provvedimento, 

però facciamo ritrasmettere tutte le richieste a entrambe 

le Commissioni. 

Per la garitta faccio un passo indietro, nel senso che la 

tempistica è un po' diversa. Nel senso che io avevo fatto 

una richiesta alla Polizia Locale di rimozione della 

garitta, la rimozione era stata approvata e ci avevano dato 

comunicazione, dopodiché ho dovuto fare un provvedimento di 

interruzione della demolizione su richiesta della I 

Commissione che mi aveva detto di voler utilizzare la 

garitta come SocialBook, quindi visione di libri ed altro. 

La risposta della Polizia Locale è stata che non c’era la 

possibilità di ripristinarla perché struttura fatiscente e 

arrugginita che avrebbero dovuto, per consentire la 

possibilità di tenere dei libri all'interno, fare i doppi 

vetri per l'umidità stando sul mare, tutta una serie di 

questioni che vi ho raccontato e che non consentivano più 

di utilizzarla. Quando sono ritornato, quindi andata via 

questa possibilità, a richiedere la demolizione mi è stato 

risposto che avevano già effettuato le varie demolizione di 

altre garitte dove rientrava anche quella di Santo Spirito 

e che quindi aspettavano di farne un'altra, alla seconda 

richiesta mi hanno risposto che siccome la demolizione di 

quella garitta fa parte del progetto Bohigas attendono il 

cantiere per togliere anche la garitta della Polizia Locale 

che rientra in quella grande diciamo rotonda-piazza che 



 

verrà creata per questo progetto che speriamo a breve 

possa, come ha detto il Sindaco, essere cantierizzato. Il 

Sindaco ha previsto per aprile, gli ho chiesto di fare un 

momento di condivisione con il Consiglio Municipale prima 

che diciamo venga individuato il soggetto, la gara dei 

lavori è già partita, quindi quando verrà individuato il 

soggetto gli ho chiesto di vederci un attimo per capire e 

comprendere se ci sono delle cose che vogliamo inserire, 

come quella sulla quale c'è una conferma verbale, ma non 

scritta che è la richiesta che arrivò da questo Consiglio 

di non chiudere completamente le traverse di via 

Settembrini, di via de Maioribus, ma di utilizzare dei 

sistemi di pilomat da utilizzare soltanto la domenica o nei 

periodi in cui vogliamo chiudere il tratto centrale, ma di 

lasciarli aperti durante le altre giornate. C'è stata una 

conferma verbale dell'Assessore Galasso, però diciamo io ho 

bisogno di avere la nuova versione del progetto per 

comprendere se poi di fatto è stata approvata questa nostra 

richiesta. Se non ricordo male aveva chiesto di intervenire 

il Consigliere Chieppa.  

 

Consigliere Chieppa 

Sì, grazie Presidente. Chieppa, Decaro per Bari.  

Presidente, volevo chiederle una cosa se il Municipio o lei 

o il Direttore fossero a conoscenza di un avvenimento che 

sembra che ci sia il 26 novembre sul nostro territorio. Un 

avvenimento sembra organizzato da Legambiente in cui ci 



 

sarà una piantumazione di alberi sui terreni presumo di 

proprietà comunale e siccome ieri ho ricevuto un po' di 

telefonate da persone che mi indicavano entusiaste di 

questo avvenimento, quindi la piantumazione, nuovi alberi, 

quello che c’eravamo già proposti noi come Consiglio con la 

scorsa Commissione speciale e quindi che condivido anch'io 

questa piantumazione, però volevo capire siamo conoscenza 

noi di questo evento che ci sarà sul nostro territorio? E 

qualora ci fosse, diciamo, le conoscenze, le autorizzazioni 

di mettere a conoscenza le Commissioni e di essere 

coinvolte all'interno di questo progetto che ritengo 

bellissimo, però dobbiamo essere anche noi a conoscenza.  

Così come chiedo sempre, diciamo, al Consiglio, al 

Direttore o al Presidente se ci sono novità riguardo 

quell'affidamento è stato dato a chi ha partecipato al 

bando Rigenerazioni Creative, un bando che risale al 2019 

che era un affidamento per 2 anni e quant'altro, di cui è 

stata anche aggiudicata un'associazione del territorio, 

però ad oggi io quel terreno, quell'appezzamento di terreno 

lo vedo ancora incolto, incustodito e dirà di più quando 

abbiamo fatto noi le segnalazioni di pulizia è intervenuta 

anche l’AMIU per pulire quel territorio, quindi se c'è 

stato un affidamento vorrei capire anche il perché diciamo 

la pulizia continua a essere fatta dall'AMIU. Anche perché 

Rigenerazioni Creative… è un terreno su via Minervino, zona 

167, alle spalle della scuola Marco Polo, per intenderci di 

fronte al campetto Playground. Anche perché se, non so 



 

forse è decaduto l'affidamento o si sono trovati degli 

intoppi nel proseguo del progetto della procedura a livello 

municipale e a livello poi logicamente di conseguenza 

comunale potremmo approfittarne dei finanziamenti del PNRR 

per poter candidarli per avere un nostro giardino, una 

struttura importante che è quella che manca nel nostro 

Municipio.  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Consigliere Chieppa 

Eh, non lo so, ecco appunto chiedevo se c’erano dei 

termini. Grazie. 

 

Presidente 

26 novembre Legambiente, non ne so nulla, almeno come 

Presidente, adesso poi sentiremo il Direttore. Non ho avuto 

nessuna comunicazione formale, quindi non so niente di 

questa piantumazione di alberi, né dell'evento del 26 

novembre. So che sono stati fatti dei sopralluoghi perché 

mi sono arrivate anche indicazioni di sopralluoghi 

effettuati proprio presso il terreno di Rigenerazioni 

Creative. Non so altro. 

Per quello che riguarda l'affidamento qualche mese fa 

abbiamo avuto comunicazione dall'Architetto Vella 

dell'affidamento definitivo per il bando Rigenerazioni 

Creative del terreno di cui parliamo a due associazioni, 



 

secondo quel bando che lei citava, Comitato Zona 167 e 

Associazione dei Giovani Architetti che si sono aggiudicati 

quel terreno con il bando Rigenerazioni Creative 

percependo, non subito diciamo, ma il budget è una somma di 

60.000 euro per riqualificare quel terreno. Condivido e a 

questo punto se il Consiglio me ne dà mandato scriverò 

all'Urbanistica che è necessario capire se sono iniziati i 

lavori, che cosa stanno facendo e siccome io stesso ho 

chiamato l’AMIU per pulire i terreni e l'AMIU li ha puliti, 

se questi terreni di fatto hanno avuto un passaggio di 

consegne che mi risulta esserci stato oppure siamo ancora 

in difficoltà. Mi aveva scritto l'Architetto Vella su mia 

richiesta che erano in completamento le fasi di 

trasferimento, ma ritengo siano state fatte perché vi era 

assenza di una polizza fideiussoria a garanzia 

dell’operazione che le associazioni si stavano riservando 

di comunicarla, questa è l'ultima comunicazione che ho 

avuto. Subito dopo ho visto che è arrivato un provvedimento 

di affidamento definitivo, però ovviamente è il caso che 

scriviamo l'Architetto Vella per capire a che punto siamo, 

che cosa si deve fare, quando inizieranno i lavori, se c'è 

un cronoprogramma, altrimenti diciamo è chiaro… mi dica 

Consigliere.  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 



 

Del sopralluogo fatto, visto che siamo entrati nel merito, 

so dei sopralluoghi perché alcuni cittadini mi hanno 

avvisato che c'era l'Assessore Petruzzelli in compagnia del 

Consigliere Lomoro, mi dispiace che sia andato via, e della 

Presidente del Comitato 167 che hanno fatto sopralluoghi su 

quel pezzo di terreno di Rigenerazioni Creative e 

nell'ambito di quei sopralluoghi cittadini presenti per 

caso mi dicevano che parlavo anche delle piantumazioni. 

Poi, Consigliere Chieppa quindi so che è quello a cui si 

riferisce. 

 

Consigliere Chieppa 

Sì, mi riferisco a quello perché se rientra in quel 

progetto ben ci sta, cioè vuol dire che la cosa sta andando 

avanti, però non vorrei che facciamo… okay, la 

piantumazione ci sta, ma se questi hanno individuato 

un'altra area tipo a me viene in mente la piantumazione di 

queste nuove piante nel terreno dove è stata individuata la 

costruzione dell'asilo nido che è a fianco significa quegli 

alberi fra un anno, fra 2 anni andargli ad abbattere, anche 

perché quella zona è piena di terreni comunali, quindi 

possiamo condividerla insieme eventualmente tutto il 

Consiglio la piantumazione di alberi nuovi, ma io direi a 

Legambiente “Okay, ci devi donare questi alberi? 

Piantiamoli nei vari alveretti che mancano per il paese, 

invece, di andare ad occupare una zona dove poter 

riqualificare quei terreni. 



 

 

Presidente 

Sentiamo il Direttore che pensa abbia informazioni più di 

noi.  

 

Direttore 

Allora, ufficialmente non è arrivato nulla al nostro 

ufficio, informalmente sono stato contattato dal Comandante 

dei Carabinieri Forestali di zona il quale si è voluto 

informare delle zone verdi del nostro territorio, voi 

sapete che abbiamo pubblicato l'elenco delle aree a verde 

del nostro territorio, gli ho girato l’elenco, il Colonello 

Misceo che è della zona si è interessato e ha fatto un 

sopralluogo. Era intenzionato a prendere in considerazione 

l'area antistante la parrocchia San Nicola a Enziteto, però 

poi non mi ha fatto sapere più nulla dopodiché. 

 

Presidente 

Ma non c’entra con Legambiente. 

 

Direttore 

No, non, è una cosa ufficiale del Comando dei Carabinieri 

Forestali.  

 

Presidente 

Ritengo che sia un’altra cosa. 

 



 

Consigliere Chieppa 

… sia un’altra cosa perché questi cittadini che mi hanno 

chiamato sembra che ci sia quest’attività di Legambiente 

con il patrocinio… con l’aiuto di un’azienda multinazionale 

che interverrà nella piantumazione, donazione e 

piantumazione. 

 

Direttore 

Legambiente non pervenuta.  

 

Presidente 

Allora, io mi riservo adesso di fare una telefonata 

all'Assessore Petruzzelli per capire. Avviso il Direttore, 

così come avviserò l'Assessore Petruzzelli che 

l'individuazione dovrà essere condivisa con il Municipio 

anche perché probabilmente se qualcuno ha pensato a 

determinati terribili nella zona non sa che, oltre alla 

progettazione dell’asilo nido, vi sono altre progettazioni 

che sono giacenti in Urbanistica in attesa di parere e che 

riguardano proprio terreni in quella zona, una fra queste è 

la realizzazione di un parco ad opera di privati. Per cui, 

devono necessariamente, lo dico al Direttore se dovesse 

arrivare comunicazione di Legambiente, il parere dovrà 

essere fornito da questo Consiglio perché devono attendere 

le progettazioni che sono in essere. In ogni caso faccio la 

telefonata all’Assessore Petruzzelli, poi per le vie brevi 



 

con le nostre chat vi do contezza e ve ne do contezza 

invece ufficiale in sede di prossimo Consiglio. 

 

Consigliere Chieppa 

Presidente, dato che ci siamo, per il 26 novembre, abbiamo 

tolto quei due alberi in via Duca d’Aosta, il 26 novembre 

piantiamo almeno un albero, quindi se si vuole adoperare a 

chiedere l’autorizzazione all’ufficio di competenza della 

tipologia dell’albero da piantare, almeno ne abbiamo tolti 

due, ne piantiamo uno nell’aiuola della scuola. 

 

Presidente 

Perfetto, va bene. Ci sono ulteriori interventi? 

Consigliere De Stasio. 

 

Consigliere De Stasio 

Grazie, Presidente. va beh, dopo questo episodio diciamo di 

spionaggio che risale ai peggiori anni della Russia di 

Stalin perché ormai è così, voglio dire.  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Consigliere De Stasio 

No, condivido… 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 



 

Consigliere De Stasio 

No, io condivido perché voglio dire in una società dove ci 

sono… no, no, no, io non sto dicendo che… ho detto l’esatto 

contrario perché voglio dire ormai il KGB esisteva, però ho 

visto che esiste ancora sul territorio di Palese. 

Va beh, detto questo, tanto per dire due chiacchiere perché 

voglio dire così è purtroppo l’età poi avanza e quindi ci 

sono anche situazioni personali. Volevo aggiungere due 

cose: uno all’intervento che ha fatto la Consigliera 

Valerio volevo aggiungere nel cronoprogramma delle potature 

anche gli alberi che stanno nelle vicinanze della chiesa di 

San Pio, perché mi è stato segnalato che ci sono degli 

altri che sono molto pieni di… e quindi voglio essere 

sfoltiti e tra l'altro aggiungiamo ancora per l'ennesima 

volta il sollecito in via Gregorio Ancona dove là ci sono 

quegli alberi che non danno più nemmeno  la possibilità di 

passare ai pedoni e quindi di mettere nel cronoprogramma 

anche queste due potature. 

Dopodiché, volevo chiedere al Presidente e questa cosa 

dobbiamo capire se si può ancora fare, lo spostamento del 

mercato di Palese. Perché? Non perché si vuole spostare il 

mercato di Palese, ma perché si vuole riqualificare quella 

zona che purtroppo adesso è diventata di nuovo zona con 

vegetazione molto ampia con nidificazione di rettili e 

animali di vario tipo e quindi capire se l’Assessore Palone 

e la Ripartizione Sviluppo Economico abbia contattato e si 

sono messi d'accordo per quanto riguarda lo spostamento di 



 

questo mercato per dare riqualificazione a quella zona che 

purtroppo è argomento di discussione ogniqualvolta che ci 

si trova nelle vicinanze perché veramente solo a guardando, 

insomma, ti fa piangere, ti fa pena, perché è una bella 

zona che potrebbe essere qualificata e adibita per come 

centro diciamo di giochi per i bambini e quindi un altro 

punto di accoglienza per le famiglie e per tutti i 

residenti del territorio e questo non può avvenire perché 

il mercato purtroppo non è spostato. Grazie. 

 

Presidente 

Consigliere, prendo atto per la segnalazione per gli alberi 

a Chiesa San Pio e comunico. 

Per lo spostamento del mercato la cosa è ancora più seria e 

grave, nel senso che noi lì abbiamo già un finanziamento 

dei famosi “10 li scegli tu” per riqualificare quella zona, 

ma il finanziamento è fermo nella speranza di non perderlo 

fino alla fine perché c'è di fatto una totale inerzia da 

parte della Ripartizione Sviluppo Economico. Abbiamo fatto 

riunioni, Commissioni, ho scritto più volte, non si trova 

l'accordo, sapete che avete fatto con me sopralluoghi per 

cercare con i mercatali di trovare un'area che per loro 

fosse degna di nota, ma le rifiutano tutte e continuano a 

fare la richiesta di via Tenente Ranieri cosa che non può 

essere concessa perché li abbiamo spiegato con un parere 

scritto della Polizia Locale che non è possibile essendoci 

una struttura di distribuzione di carburante. Continuano a 



 

fare braccio di ferro per 20 bancarelle sì e no, la 

dimostrazione ce l’hanno data durante i mercati 

straordinari hanno voluto a tutti costi essere autorizzati 

al mercato straordinario, gli è stato concesso e poi alla 

fine il 30 novembre, se non ricordo male o il 3, non si 

sono presentati perché c'erano soltanto 3 bancarelle 

creando lavoro a questo Municipio, al Comando di Polizia 

Locale, all’IVOP per l'ordinanza e quindi alla fine è 

andata così. Allora, evidentemente o dobbiamo riconvocare 

la Palone oppure chiederò, forse funzionerà di più, al 

Direttore Generale di creare una conferenza di servizi 

perché abbiamo la necessità di capire che fine deve fare 

quel finanziamento e anche quell'area, quindi cercherò 

entro il 28 nel prossimo Consiglio di rendervi edotti su 

tutte le cose che mi sono segnato. Vi ringrazio del poco 

lavoro che mi avete dato fino al 28, però cercherò di darvi 

risposte scritte su tutto. 

Ci sono ulteriori interventi? No, perfetto, grazie. Allora 

passo la parola al Direttore per la chiusura della seduta. 

 

Direttore 

Vi ringrazio tutti. Sono le 11:40, la seduta è tolta, alla 

prossima. Grazie.  

 

 

Alle ore 11:40 viene dichiarata chiusa la seduta di 

Consiglio municipale del giorno 16 novembre 2022. 



 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 



 

Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

IL PRESIDENTE 

F.to Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

Nicola Ferrara 
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